

■ Destaca la inversión de 23 mdp para consolidar el modelo de policía de proximidad

La alcaldesa Judit Guerrero López presenta su Primer Informe de Gobierno

■ Advierte que detendrá el proceso de “cantinización” que degrada al Centro Histórico

■ La empresa canadiense “Oro Silver” destinará 40 mdd para la explotación de yacimientos de oro y plata en la capital; se crearán 250 empleos directos y 500 indirectos

ALMA RÍOS

A ocho meses de iniciada la administración producto de una elección extraordinaria, Judit Guerrero López, alcaldesa de la capital del estado, ofreció su Primer Informe de Gobierno en el que situó a la seguridad pública en el tercer sitio dentro de las demandas ciudadanas después del empleo y los servicios públicos municipales.

Dijo que detendrá el proceso de “cantinización” que degrada al Centro Histórico, anunció la llegada de una empresa minera canadiense al sur de la ciudad que implicará una inversión de 40 millones de dólares, informó la implementación de una serie de medidas para la prevención del delito, así como la realización de obra pública en beneficio de más de 60 mil habitantes de Zacatecas.

En representación del gobernador, la secretaria general de Gobierno, Fabiola Gilda Torres, se refirió a la capital del estado como un punto de referencia para otros municipios, reconoció como su principal reto a la seguridad, y auguró que cerrará en su último año con “orden y transparencia”.

En materia de seguridad, Judit Guerrero informó la inversión de 23 millones de pesos para consolidar el modelo de policía de proximidad y prevención del delito y una serie de mejoras laborales, de infraestructura y equipamiento para la policía de la demarcación.

Habló también de la implementación del programa Policía en su puerta, enmarcada en el modelo de proximidad con la ciudadanía, al respecto se han distribuido 50 mil calcomanías con teléfonos de patrullas, comandantes y directivos como un servicio adicional a la línea 911.

Expuso los resultados de un diagnóstico

derivado del Programa de Prevención de la Violencia Escolar que arrojó “cifras preocupantes” y anunció que en los próximos seis meses se trabajará con este sustento y la ayuda de profesionales en tres secundarias.

Guerrero López agradeció al gobernador la implementación del programa piloto Estrategia de Prevención Social de la Violencia con Perspectiva de Derechos Humanos y Basado en Evidencia “Hagamos el Cambio”, iniciado hace poco más de cinco meses en la colonia Lázaro Cárdenas, de cuyo modelo dijo sin informar su impacto, ya puede ser replicado en otras colonias y municipios.

Expuso que se rescataron y dignificaron espacios públicos que incrementaron el uso de instalaciones deportivas en la demarcación del 40 al 70 por ciento, activando más de 90 sitios de esparcimiento, esto, como parte de las medidas preventivas del delito, tema prioritario para su administración, dijo.

Agregó que se han desahogado las 68 recomendaciones de la CDHEZ referidas al actuar de los policías municipales de periodos administrativos anteriores, y del actual expuso que han sido “contadas”.

Sobre derechos humanos y género refirió la reestructuración del Instituto de la Mujer y la integración de ejes transversales de equidad así como la implementación de un protocolo de intervención para la policía en situaciones de violencia hacia las féminas.

Informó haber cerrado dos establecimientos y parcialmente otros 11, con giro de venta de alcohol derivado de 338 verificaciones in situ que permitieron a la administración corroborar que 148 están en uso y 140 permanecen inactivas.

“Detendremos con estricto apego a la ley el

proceso de cantinización del Centro Histórico”, puntualizó. Sobre este tema y el vínculo con la problemática generada en centro histórico fue enfática y reiterativa mencionándolo en dos ocasiones en su mensaje.

Señaló que asume y ratifica su compromiso con la Ciudad Educadora impidiendo que “sea un espacio de consumo de alcohol y proliferación del vicio”.

En materia económica y respecto de la generación de empleo “digno y no precario”, dijo que la necesidad implica entre 500 a 600 nuevos puestos al año.

Puntualizó que la “Oro Silver” de capital canadiense invertirá 40 millones de dólares en breve para la explotación de yacimientos de oro y plata en la demarcación, que implicará la creación de 250 empleos directos y 500 indirectos.

Comentó en otro rubro que se ha realizado obra pública beneficiando a más de 60 mil personas, algunas que se han realizado o están en proceso en 16 de las 22 comunidades rurales del municipio pavimentación, infraestructura escolar alcantarillado, entre otras.

En infraestructura educativa informó del proceso de construcción de un telebachillerato, otro programado, aulas y seis domos, tres de estos últimos aún pendientes.

Se ha iniciado un programa piloto encaminado al paradigma de la economía del conocimiento en Machines, Benito Juárez y Miguel Hidalgo, que tiene el objetivo de extenderse a 22 comunidades, las colonias populares y el centro histórico, para proveer de servicio de internet a fin de que las poblaciones accedan a la “era de la sociedad y el conocimiento” como puente al desarrollo humano pleno.

Judit Guerrero también se refirió a la reingeniería institucional de la administración, la profesionalización de los servidores públicos y la implementación de un plan de austeridad, así como la reducción de los pasivos municipales en 28 millones de pesos que, entre otros factores, ha modificado la calificación de Moodys y Fitch para la administración, al pasarla de “estable a positiva”.

Los criterios de austeridad mediante la supresión de una serie de gastos internos arrojaron la reducción en el gasto por 70 millones de pesos y la decisión de proveer al municipio por negocios locales en 90 por ciento para vigorizar la economía local.

El trabajo administrativo establecido en el proyecto Ciudad Educadora y de la Innovación, se refiere cinco ejes principales: gobierno eficiente e innovador, desarrollo urbano y movilidad, competitividad económica y sostenibilidad, desarrollo urbano y atención a grupos vulnerables y seguridad y justicia, que tienen como ejes transversales a los derechos humanos y la equidad y género.

La sesión de cabildo tuvo una única ausencia, la de la regidora independiente Emilia Pesci, quien se ausentó argumentando razones personales.